

# 工業部会報

第18号 令和3年1月現在：部会員数354社  
●発行／鎌ヶ谷市商工会 工業部会  
鎌ヶ谷市南初富 6-5-60 TEL 047-443-5565

## 部会長あいさつ



明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

新年がスタートし1か月が経過しました。現時点で1年前には想像もしない世界的な疫病の流行で大変な打撃を受け、今後の見通しもままならない状況となっています。

昨年は自然災害、今年は疫病が事業計画に影響するなど難しい時代を痛感します。

1年間の出来事を振り返ってみますと大きく3点あげられます。

一つ目に新型コロナウイルスの世界的な流行で、一部地域の病気が全世界に短時間で拡散するグローバル化の危険性が露見され、恐怖を目の当たりにしました。

また、水道設備等で見られたように部品一つないだけで住宅が完成しないなど今まで生産性を追求してきた結果として「切り詰め経済」の脆弱さ、弱点が見えました。

こうした状況から製造業では、生産拠点が海外から国内へ回帰する動きも予想されています。また、業種・職種により違いはあるもののリモートワークは移動時間の削減、会議への参加のしやすさなど認められ、今後定着するとみられます。

しかしながら「新型コロナウイルス」は経済への深刻な打撃は避けられず、事業継続・雇用維持など地域経済には大変な重石となっています。

こうした中、工業部会の取り組みとしてリモート会議の試験的運用の開始、リモート研修などへの適用の検討があります。

また商工会では「メールでの情報配信サービス」が1年前から

始まり各種補助金・支援制度の情報などが入手できます。雇用の維持・事業継続に本サービスを今からでも申し込み、役立てていただければ幸いです。

二つ目の出来事として、『脱炭素社会への国家的取り組み』がようやく進みそうです。今までエネルギーを化石燃料と原子力に頼ってきましたが環境の未来への『ツケ送り』にブレーキがかけられるか、本気度が試されるところです。掛け声に終わるのではなく「新型エネルギー発電」・「コジェネレーション発電」の利用や「ハイブリッド自動車」・「電気自動車」の利用における支援策や優遇制度などに期待したいものです。千葉県は全都道府県の中で二酸化炭素を最も排出している県ですので、近い将来順位を下げられるよう官民一体となって協力したいところです。

三つ目の出来事として4年続いた自国主義の米国大統領が交代しました。

全体協調主義のバイデン氏と周辺国とで関税率の見直しなど貿易に均衡が戻ることを期待します。

このような先行き不透明な環境下において、工業部会の役割として会員皆様の経営のバックアップ・体力強化につながる視点で活動したいと考えております。

今年度、残りわずかですが、工業部会の活動が多くの方々へのビジネスチャンスや勉強の場になると共に、商工会・工業部会の更なる発展となるよう願っております。

本年も引き続き皆様のご協力をいただき、地域工業界の発展に微力ながら努力したい次第です。

## ●視察研修

世界遺産

富岡製糸場&こんにゃくパーク 11月17日開催 参加者11名



新型コロナウイルス感染拡大に伴い、本来9月に予定していた視察研修を11月17日に開催しました。

GOTOトラベルキャンペーンが適用されるとのことで、遠方ではありましたが群馬県の世界遺産「富岡製糸場」とすぐ近くの「こんにゃくパーク」を見学してきました。

「富岡製糸場」ではガイド付きの見学ツアーをお願いしたために、見逃してしまいそうな場所や説明なども教えていただき、非常に充実した見学をすることができました。

GOTOトラベルキャンペーンにて地域共通クーポンも発行されましたので、「こんにゃくパーク」では参加者みな大きな袋一杯にお土産も購入し、楽しく充実した視察研修となりました。

## ●ドローン活用セミナー

12月8日開催 参加者23名



今年度1発目の研修「ドローン活用セミナー」を12月8日に商工会館にて開催しました。

現在様々な業種・業態にてドローンの活用方法は進化してきており、建築業の会員企業の方が特に多くご参加されました。

ドローンの基礎知識や構造などを学び、実際にトイドローン(小型のドローン)を参加者みなで操縦してみ、その後、商工会館駐車場にて本格的なドローンの実演をしていただきました。

講演を依頼した「ドローンスクールジャパン千葉佐倉校」さん

には県警の方が定期的に入学されていたりと、今後も様々な分野での活用が期待されます。

講義後にはトイドローンを格安で販売していただき、参加者の多くが購入していました。

## ●令和2年度「千葉ものづくり認定製品」

認定製品名：精密金属加工の組立て式「ちばコマキット」



認定番号：第168号

企業名：有限会社英製作所 はなびさせいさくじょ

代表者名：代表取締役 たかはし あきら 高橋 章

所在地：鎌ヶ谷市くぬぎ山1-10-8

電話番号：047-385-3211

直接購入  
できます

製品の概要・特徴：遊びながら学習できる精密加工の金属コマキット

- ・千葉県の製造業者が集まり（千葉県製造業コマ大戦実行委員会）、子どもたちに製造業に興味を持ってもらおうと企画して生まれた製品です。
- ・3種類の比重の異なる金属円盤と2種類の先端形状の異なる軸を組み合わせてコマを作ることができます。
- ・重心の高さ、総重量、ネジの遊びなどの影響を自分で考え、慣性などの物理法則を体感できます。

## ●マナー講座 開催予定

令和3年3月9日（予定）

※新型コロナウイルス感染拡大状況によっては延期の可能性もあります



マナー講師 ～井上麻理氏

研修第2弾は「マナー講座」を開催予定です。

中小零細企業でビジネスマナーを学ぶ機会が、なかなか無いかと思われれます。また、工場などでは来客も少なく上司や先輩から学ぶ機会も少ないのではないのでしょうか？

ただ、「知らない」で済まされる訳ではなく、お客様が打ち合わせや工場見学など来社された際に社員の皆さんの対応（マナー）が良いか悪いか、それも製品と同じように取引の信用にかかわってきます。

今回の講座では、ビジネス上で発生頻度の高い「印象の良い挨拶とは」「名刺交換の仕方」「着こなし」など、初級編を中心に行っていただきます。

来年度4月に入社予定の新入社員の方でも参加可能ですので、ご自身も含めてこの機会にマナーの基本を学びましょう。

## ●工業部会総会 開催予定

令和3年4月もしくは5月

※新型コロナウイルス感染拡大状況によっては延期の可能性もあります



工業部会では3年に1度「工業部会総会」を開催し、役員、幹事の選出、3年間のビジョンなどを提案させていただいています。

総会後には参加者での交流会も設けておりますので、是非、市内の他社さんとの交流を行って貴社の発展のチャンスの場に生かしていただければ幸いです。

（交流会に関しましてはコロナ感染状況次第となります）

## 国・自治体による助成金等情報

①雇用調整助成金 令和3年2月28日まで（延長検討中）

②産業雇用安定助成金（仮称） 令和2年12月15日 閣議決定

2点ともに従業員の雇用安定にかかる助成金となります。

まだ不透明な部分もありますが、活用を希望する事業所の方は、早めに経営指導員の吉野までご相談ください。